

Pôle Services à la Population
Direction du Traitement des Déchets
Service Traitement
Dossier suivi par Anjela HILLION-VAUBOURG
Tél. : 04.42.91.49.48
mail : anjela.hillion@ampmetropole.fr
22_dirtrait_022_AHV_DDTM.doc

Aix-en-Provence, le 2 - FEV. 2022

**DDTM des Bouches-du-Rhône
SMEE/PNT**
16 rue Antoine Zattara
13332 MARSEILLE Cedex 3

A l'attention de Madame Marie COUDRILLIER

Objet : Dossier de demande de perturbation intentionnelle du Goéland Leucophée

Madame,

Par la présente, je vous adresse un dossier de demande de dérogation pour la perturbation intentionnelle de l'espèce protégée du Goéland Leucophée sur l'Installation de Stockage des Déchets non Dangereux de l'Arbois.

L'ISDnD de l'Arbois est situé au lieu-dit « Jas de Maroc », en limite des communes d'Aix-en-Provence et de Vitrolles (13). La Métropole Aix-Marseille-Provence et plus particulièrement le Territoire du Pays d'Aix, est autorisée à y traiter les déchets ultimes collectés sur son Territoire depuis 1997 et ce jusqu'à fin 2023. Le site est exploité via un marché d'exploitation exécuté par la société COVED Environnement pour le compte de la Métropole.

La réception de déchets ménagers en milieu ouvert est une source alimentaire attractive pour le Goéland Leucophée qui est une espèce opportuniste.

Depuis plusieurs années, le site est devenu un lieu de nourrissage privilégié pour cette espèce. Les campagnes de dénombrements réalisées semestriellement sur le site induisent une fréquentation journalière pouvant aller jusqu'à plus de 10 000 individus. Cette forte fréquentation entraîne des nuisances pour l'exploitation ainsi que chez les riverains d'Aix-en-Provence.

En effet, de par sa localisation à proximité du lac bleu et de par son attractivité alimentaire, l'ISDnD favorise l'implantation de colonies sur les toits plats des zones d'activités et d'habitats alentours (ZA de la Pioline, quartier de la Duranne et du Jas de Bouffan) et leur reproduction. La période de nidation est particulièrement source de nuisances sonores pour les riverains avec la présence de Goélands adultes auprès des juvéniles et notamment la nuit.

Suite aux sollicitations des riverains de la ville d'Aix-en-Provence, le Territoire du Pays d'Aix souhaite limiter la présence des Goélands sur le site de l'Arbois en mettant en place des prestations d'effarouchement pyrotechniques, sonores et aviaires (par fauconnerie) assurées par la Société AVI'AIR Consulting.

.../...

En diminuant le nombre d'individus sur le site, le taux de reproduction de l'espèce devrait diminuer et ainsi réguler la population des Goélands Leucophées dans le secteur.

Dans l'attente d'une réponse favorable de votre part, je vous prie d'agréer, Madame, l'expression de mes salutations distinguées

Guy BARRET



Vice-Président
du Territoire du Pays d'Aix
Délégué à la Prévention et la Gestion
des Déchets